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Поздравление
Председателю Российско-Китайского Делового Совета

Геннадию Николаевичу Тимченко!

Уважаемый Геннадий Николаевич!

Аппарат Российско-Китайского Делового Совета
и компании-члены РКДС поздравляют Вас с днём рождения!

Просим Вас принять искренние пожелания крепкого
здоровья, благополучия и всего самого доброго!

Пусть удача сопутствует Вам в осуществлении всех планов, 
нацеленных на благо нашей Родины – Великой России!

Желаем Вам неиссякаемой жизненной энергии,
оптимизма и прекрасного настроения!

Позвольте также поблагодарить Вас за колоссальную 
помощь и постоянную поддержку членов и партнёров
Российско-Китайского Делового Совета!

С уважением,
Российско-Китайский Деловой Совет



НОВОСТИ АППАРАТА РКДС

ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР РКДС ПРИНЯЛ 
УЧАСТИЕ В ЗАСЕДАНИИ РОССИЙСКО-КИТАЙСКОГО 
КОМИТЕТА ДРУЖБЫ, МИРА И РАЗВИТИЯ

27 октября 2023 года Исполнительный директор РКДС 

Евгений Маркин принял участие в Заседании российской 

части Российско-Китайского Комитета дружбы, мира

и развития.

В мероприятии участвовали представители

17-ти профильных Советов, включая Председателя 

российской части Совета по здоровому образу жизни, 

президента Федерации художественной гимнастики России 

Ирину Винер; Председателя российской части Совета

по медицине, Президента Национальной медицинской 

палаты Леонида Рошаля; Председателя российской

части экспертного Совета, востоковеда и журналиста

Юрия Тавровского и других.

Открывая заседание, Уполномоченный при Президенте 

Российской Федерации по защите прав предпринимателей, 

Председатель российской части Российско-Китайского 

Комитета дружбы, мира и развития Борис Титов отметил 

важность деятельности Советов, развивающих связи

между предпринимателями России и Китая. Участники 

подвели итоги работы за 2023 год, обсудили план 

мероприятий на ближайшую перспективу, а также повестку 

предстоящего Пленарного заседания Комитета дружбы, 

мира и развития, которое состоится в ноябре 2023 года в Пекине.

«Высоко оцениваем работу Российско-Китайского 

Комитета дружбы, мира и развития, действительно

в настоящее время Россия и Китай стали ключевыми 

партнерами и союзниками во всех областях, особенно

это заметно в нашем деловом взаимодействии.

Количество компаний, успешно сотрудничающих с Китаем

в нашей стране, растёт. РКДС играет одну из ключевых 

ролей в усилении делового взаимодействия. В настоящее 

время в РКДС входит 90 крупнейших российских 

предприятий, всем оказывается необходимая поддержка

на высоком профессиональном уровне», — сказал в своем 

вступительном слове Исполнительный директор РКДС.

АППАРАТ РКДС ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ
В ЦЕРЕМОНИИ НАГРАЖДЕНИЯ КОНКУРСА 
ПЕРЕВОДА СРЕДИ КИТАИСТОВ В МГИМО

28 октября при поддержке РКДС в МГИМО состоялся

IV Всероссийский конкурс перевода в сфере 

профессиональной коммуникации по китайскому языку 

(общественно-политический перевод).

В этом году Конкурс проводился в рамках мероприятий 

Недели языков и культур стран Юго-Восточной Азии

и был посвящен 80-летию Факультета международных 

отношений МГИМО.

Целью конкурса является практическое применение 

навыков и умений студентов бакалавриата и магистратуры

в области письменного и устного перевода с китайского 

языка.

В мероприятии приняли участие более 30 студентов- 

китаистов из России и Беларуси.

Представители Делового Совета обратились к участникам 

с приветственным словом и вручили памятные призы 

финалистам конкурса.

Представители Делового Совета обратились

к участникам с приветственным словом и вручили памятные 

призы финалистам конкурса.

«Поддержка подрастающего поколения в их

стремлениях к изучению китайского языка

и культуры является важной задачей для российского 

общества.

Российско-Китайский Деловой Совет рад быть 

причастным к развитию интереса школьников

к Китайской Народной Республике.

Будем и дальше поддерживать талантливых ребят

и следить за их успехами», — отметил Исполнительный 

директор РКДС Евгений Маркин.
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НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
ПРОДАЖИ LADA В ОКТЯБРЕ 2023: ЛУЧШИЙ 
РЕЗУЛЬТАТ ЗА ПОСЛЕДНИЕ 10 ЛЕТ

Продажи LADA в октябре 2023 года составили
40 912 автомобилей (+113,7% к 2022). LADA заняла 40% рынка 
легковых автомобилей. Продажи LADA с начала 2023 года 
составили 283 464 автомобиля (+98,4% к 2022). Продажи 
Granta превысили 20 тыс. автомобилей в месяц, впервые
с момента появления модели на рынке

По итогам октября 2023 года в России продано
40 912 пассажирских и коммерческих автомобилей LADA,
что является не только лучшим результатом в 2023 году,
но и новым максимумом за последние 10 лет. Это на 12,9% 
выше результата сентября 2023 года и на 113,7% превышает 
продажи октября 2022 года.

По собственным оценкам, рыночная доля LADA
в сегменте легковых автомобилей в октябре 2023 года 
составила 40%.

Всего за 10 месяцев в РФ официальные дилеры LADA 
передали клиентам 283 464 новых автомобиля,
что на 98,4% выше, чем в аналогичный период 2022 года.

Официальный сайт АО «АВТОВАЗ» / lada.ru

«АБРАУ-ДЮРСО» ОБЪЯВИЛО О НАЗНАЧЕНИИ 
НОВОГО ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА

30 октября в Москве состоялось заседание Совета 
директоров Группы компаний «Абрау-Дюрсо», на котором 
было принято решение о смене генерального директора
ПАО «Абрау-Дюрсо». Должность генерального директора 
управляющей компании заняла Елена Зарицкая.

Ранее новый генеральный директор ПАО «Абрау-Дюрсо» 
Елена Зарицкая возглавляла инвестиционную деятельность 
Группы компаний и курировала сделки по слияниям
и поглощениям. Крупнейшим реализованным проектом
под ее руководством стала покупка активов винодельни 
«Юбилейная» в 2020 году, что позволило удвоить размеры 
виноградников компании. 

Елена Зарицкая получила высшее профессиональное 
образование и с отличием окончила юридический факультет 
Московского государственного университета имени
М.В. Ломоносова, обучение она продолжила в аспирантуре 
Института законодательства и сравнительного 
правоведения при Правительстве Российской Федерации.
На протяжении более двадцати пяти лет она занимала 
ключевые позиции в российских частных и государственных 
компаниях. С 2020 года Елена Зарицкая является членом 
Совета директоров ГК «Абрау-Дюрсо».

Официальный сайт ПАО «Абрау-Дюрсо» / abrau.ru

«АБРАУ-ДЮРСО» ЗАНЯЛ ВЫСОКИЕ 
ПОЗИЦИИ В РЕЙТИНГЕ TOP100WINES

31 октября 2023 года в Москве в рамках Винной ассамблеи 
традиционно огласили итоги российского экспертного 
рейтинга отечественных вин Top100Wines. Игристое 
«Империал» Vintage Brut 2019 вошло в десятку лучших вин 
России с оценкой 92,5 балла. Прекрасные результаты 
продемонстрировала и «Винодельня Ведерниковъ», которая 
входит в Группу компаний «Абрау-Дюрсо»: красное сухое 
вино «Красностоп Золотовский» 2018 года, выдержанное
в дубе, стало лауреатом отдельной номинации — 
«Гранд-резерв».

Официальный сайт ПАО «Абрау-Дюрсо» / abrau.ru

«АВТОВАЗ» МОЖЕТ НАЧАТЬ ПРОИЗВОДСТВО 
СЕДАНА БИЗНЕС-КЛАССА LADA AURA
В СЕНТЯБРЕ 2024 ГОДА

«Автоваз» может начать производство седана 
бизнес-класса Lada Aura в сентябре 2024 года, заявил 
вице-президент по внешним связям и взаимодействию
с акционерами компании Сергей Громак.

«В ближайшие два года мы планируем запустить
еще несколько новых моделей. <...> В следующем году у нас
в Ижевске выйдет электромобиль e-Largus. Где-то
в сентябре будет запущен седан бизнес-класса Lada Aura», - 
отметил Громак.

Он добавил, что в начале 2025 года автопроизводитель 
выпустит новую модель Lada Iskra, которая будет самым 
доступным автомобилем на рынке, а к концу 2025 года 
планируется выпустить городской кроссовер Lada B+ Cross
на платформе Vesta.

Ранее «Автоваз» сообщал о возможности начать 
производство Lada Aura в августе - сентябре следующего 
года.

В июне автопроизводитель в рамках выставки в Сочи 
представил новый удлиненный автомобиль на базе модели 
Vesta - Lada Aura.

Пассажиры заднего ряда получили дополнительные
25 см свободного пространства, а сам салон выполнен
из натуральной кожи российского производства. Автомобиль 
оснащен двигателем 1,8 литра мощностью 122 лошадиные 
силы и автоматической коробкой передач. 

Официальный сайт АО «АВТОВАЗ» / lada.ru4
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ВТБ ПОВЫСИЛ СТАВКИ ПО ВКЛАДАМ
В ЮАНЯХ

ВТБ повысил доходность по вкладам в китайской валюте. 
Максимальная доходность теперь достигает 3,8%. Депозиты 
доступны для дистанционного открытия через ВТБ Онлайн 
(от 1000 юаней) и в отделениях ВТБ (от 5000 юаней).

Розничным вкладчикам доступно размещение юаней
на ВТБ Вклад по ставке до 3,35% годовых в зависимости
от срока и суммы первоначального взноса. Для клиентов 
«Привилегии» максимальная доходность составит 3,55% 
годовых (при размещении на три года и сумме от 500 тысяч 
юаней), а для владельцев пакета «Прайм» - 3,8% годовых
(при вкладе на три года от 1,5 млн юаней). Опции 
ежемесячной выплаты дохода на счет или капитализация 
процентов на вклад доступны по всем предложениям
в китайской валюте.

Китайский юань укрепляет свое положение в портфеле 
классических пассивов россиян. С начала года объем 
юаневых активов населения достиг 56 млрд CNY. И до конца 
года продолжит рост. Клиенты ВТБ за десять месяцев 
открыли 24,4 тысячи вкладов, общий портфель превысил
12,5 млрд юаней, увеличившись почти на 90% с начала года.

По данным ВТБ, чаще всего китайскую валюту
для вложения свободных средств выбирают жители Москвы 
и области, а также Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области. В топ-5 регионов по количеству открываемых 
вкладов в юанях также входят Нижегородская область, 
Свердловская области и Краснодарский край. Средний «чек» 
одного депозита составляет около 11,3 тысячи юаней.

В основном их используют мужчины, на которых
в 2023 году приходится более 63% депозитов в юанях,
а средний возраст вкладчиков составляет около 50 лет.

Официальный сайт ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru

FESCO И JIANGSU INTERNATIONAL FREIGHT 
TRAIN НАЛАДЯТ СОТРУДНИЧЕСТВО В СФЕРЕ 
КОНТЕЙНЕРНЫХ ПЕРЕВОЗОК

Транспортная группа FESCO («FESCO») и китайская 
компания Jiangsu International Freight Train заключили 
соглашение о совместном развитии контейнерных 
перевозок из провинции Цзянсу (КНР) в Россию и в обратном 
направлении.

Соответствующий документ подписали президент FESCO 
Аркадий Коростелев и председатель Jiangsu International 
Freight Train Ли Мин на Международной Китайской выставке 
импортных товаров и услуг China International Import Expo 
(CIIE) 2023.

Стороны объединят усилия для проработки 
транспортных решений с возможностью дальнейшей 
организации интермодальных, морских и железнодорожных 
маршрутов в импортном и экспортном направлениях
из Нанкина, Сюйчжоу, Сучжоу, Ляньюньгана и других городов 
и городских округов провинции Цзянсу, в том числе 
используя для этого активы и мощности FESCO.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

ВТБ СООБЩИЛ О ФИНАНСОВЫХ ИТОГАХ
9 МЕСЯЦЕВ 2023 ГОДА

Банк ВТБ опубликовал обобщенную промежуточную 
консолидированную финансовую отчетность, подготовленную 
в соответствии с МСФО.

Дмитрий Пьянов, Первый заместитель 
Президента-Председателя Правления, Финансовый 
директор банка ВТБ, отметил: «По итогам третьего 
квартала и девяти месяцев 2023 года группа ВТБ 
продемонстрировала сильные темпы роста бизнеса на фоне 
рекордной прибыльности, обусловленной как уверенной 
динамикой базовых доходов, так и высокой эффективностью 
расходов на фоне стабильного качества активов.

Наш бизнес сохраняет высокую степень устойчивости
в условиях существенного ужесточения денежно-кредитной 
политики, что позволяет нам улучшить прогноз по чистой 
прибыли полного года».

Официальный сайт ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru

27 октября 2023 года Исполнительный директор РКДС 

Евгений Маркин принял участие в Заседании российской 

части Российско-Китайского Комитета дружбы, мира

и развития.

В мероприятии участвовали представители

17-ти профильных Советов, включая Председателя 

российской части Совета по здоровому образу жизни, 

президента Федерации художественной гимнастики России 

Ирину Винер; Председателя российской части Совета

по медицине, Президента Национальной медицинской 

палаты Леонида Рошаля; Председателя российской

части экспертного Совета, востоковеда и журналиста

Юрия Тавровского и других.

Открывая заседание, Уполномоченный при Президенте 

Российской Федерации по защите прав предпринимателей, 

Председатель российской части Российско-Китайского 

Комитета дружбы, мира и развития Борис Титов отметил 

важность деятельности Советов, развивающих связи

между предпринимателями России и Китая. Участники 

подвели итоги работы за 2023 год, обсудили план 

мероприятий на ближайшую перспективу, а также повестку 

предстоящего Пленарного заседания Комитета дружбы, 

мира и развития, которое состоится в ноябре 2023 года в Пекине.

«Высоко оцениваем работу Российско-Китайского 

Комитета дружбы, мира и развития, действительно

в настоящее время Россия и Китай стали ключевыми 

партнерами и союзниками во всех областях, особенно

это заметно в нашем деловом взаимодействии.

Количество компаний, успешно сотрудничающих с Китаем

в нашей стране, растёт. РКДС играет одну из ключевых 

ролей в усилении делового взаимодействия. В настоящее 

время в РКДС входит 90 крупнейших российских 

предприятий, всем оказывается необходимая поддержка

на высоком профессиональном уровне», — сказал в своем 

вступительном слове Исполнительный директор РКДС.

FESCO И ФОНД ЛЮ ШАОЦИ НАЧНУТ 
СОТРУДНИЧЕСТВО В СФЕРЕ ПОДГОТОВКИ
И ОБУЧЕНИЯ КАДРОВ В КИТАЕ

Транспортная группа FESCO и Фонд сохранения 
исторического и культурного наследия Лю Шаоци (Фонд
Лю Шаоци) договорились о сотрудничестве в сфере 
подготовки и обучения кадров для FESCO в Китае и других 
странах Азиатского-Тихоокеанского региона (АТР).

Согласно документу, стороны намерены организовать 
отбор талантливых студентов логистических и морских 
специальностей из Китая, Вьетнама и других стран АТР
для прохождения практики и возможного трудоустройства
в азиатских представительствах FESCO, а также способствовать 
отправке этих студентов на обучение в российские высшие 
учебные заведения, которые являются партнерами Группы.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

5

https://www.vtb.ru/about/press/news/?id=199883
https://www.vtb.ru/about/press/news/?id=199758
https://www.fesco.ru/ru/press-center/news/fesco-i-kitayskaya-jiangsu-international-freight-train-naladyat-sotrudnichestvo-v-sfere-konteynernykh/
https://www.fesco.ru/ru/press-center/news/fesco-i-fond-lyu-shaotsi-nachnut-sotrudnichestvo-v-sfere-podgotovki-i-obucheniya-kadrov-v-kitae/


ОБОГАТИТЕЛЬНЫМИ ФАБРИКАМИ 
«КОЛМАРА» ПЕРЕРАБОТАНО 50 МЛН ТОНН 
УГЛЯ

В достижении данного показателя весом вклад каждого 
из 3 предприятий компании. «Инаглинской-1» переработано 
10,7 млн тонн рядового угля, выпущено 4,1 млн тонн 
концентрата и 2,1 млн тонн промпродукта. Обогатительной 
фабрикой «Денисовская» принято в переработку 23,2 млн 
тонн угля, получено концентрата 11,2 и 3,7 млн тонн 
промпродукта. Первой очередью фабрики «Инаглинская-2» 
переработано 16,1 млн тонн, произведено 6,7 и 0,4 млн тонн 
концентрата и промпродукта соответственно.

История обогащения рядового угля в «Колмаре» началась 
в 2016 году с запуска «Ингалинской-1», которая стала 
кузницей кадров для последующих обогатительных фабрик 
компании. С каждым годом растёт профессиональное 
мастерство трудовых коллективов, что положительно влияет 
на производство. Также росту показателей, снижению 
себестоимости выпускаемой продукции, увеличению 
выхода концентрата и минимизации потерь способствует 
совершенствование технологических схем. В плановом 
режиме выполнено техническое перевооружение
на фабриках «Инаглинская-1» и «Денисовская». Строится 
вторая очередь «Инаглинской-2» для выхода на проектную 
мощность переработки — 12 млн тонн угля в год.

«Искренне гордимся людьми, которые стояли у истоков 
развития обогащения в компании. Судьбы многих из них
и в настоящее время неразрывно связаны с «Колмаром». 
Сегодня хотелось бы отметить именно этих сотрудников.
У нас трудятся «старожилы»: на фабрике «Инаглинская-1» 
главный инженер Леонид Рогачёв, главный технолог 
Александр Войнов, начальник участка переработки 
Дмитрий Базаров и оператор Марина Рогачёва;
на «Денисовской» — главный энергетик Геннадий Мочелару. 
Юлия Мозгунова, главный специалист по обучению 
персонала «Колмара», начинала трудовой путь в компании
с работы на фабрике, а сейчас взращивает на своём 
передовом опыте профессионалов», — рассказал
Алексей Купряхин, главный технолог управления
по обогащению угля ООО «УК «Колмар».

Официальный сайт АО «Колмар Груп» / kolmar.ru 

«НОРНИКЕЛЬ» ОБЪЯВЛЯЕТ ИТОГИ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
ЗА 9 МЕСЯЦЕВ 2023 Г.

ПАО «ГМК «Норильский никель» объявил 
предварительные производственные результаты
за третий квартал и девять месяцев 2023 года,
а также производственный прогноз на 2023 год.

Старший вице-президент — Производственный 
директор Сергей Степанов прокомментировал 
операционные результаты: «Производственные результаты 
девяти месяцев 2023 года показали разнонаправленную 
динамику. Мы увеличили производство металлов 
платиновой группы за счет увеличения добычи на руднике 
«Медвежий ручей», повышения эффективности извлечения 
МПГ в Кольском дивизионе, а также переработки 
накопленного незавершенного производства. В то же время 
производство никеля и меди снизилось вследствие 
проведения плановых ремонтов печей на Надеждинском 
металлургическом заводе и мельницы на Талнахской 
обогатительной фабрике, а также настройки 
производства по улучшению качества медных катодов,
под новые требования потребителей. В течение третьего 
квартала «Норникель» произвел и поставил пробную 
партию никеля премиального качества для гальванического 
сектора. Планируемое увеличение производства такой 
продукции позволяет диверсифицировать и расширять 
наши рынки сбыта. Также в третьем квартале было 
продолжено тестирование нового горного оборудования
из дружественных стран и плановая замена выбывающего. 
Успешная реализация программы замены горного 
оборудования является важным условием для достижения 
наших операционных планов».

Официальный сайт ПАО «ГМК «Норильский никель» / 
nornickel.ru

РОСТЕХ ПРЕДСТАВИЛ НА МЕЖДУНАРОДНОЙ 
ВЫСТАВКЕ «РОССИЯ» СВОИ ПЕРЕДОВЫЕ 
РАЗРАБОТКИ

Ростех представляет свои передовые достижения
в авиастроении, двигателестроении и других отраслях 
промышленности на Международной выставке-форуме 
«Россия» на ВДНХ. Участники и гости мероприятия могут 
«собрать» свой собственный самолет, найти балтийский 
янтарь в импровизированном карьере, а также стать пилотом 
многоцелевого вертолета Ми-8. Продукция Госкорпорации 
представлена на стендах регионов и в павильоне «Сделано 
нами». 

Специально для этого масштабного мероприятия
был построен иммерсивный панорамный кинотеатр
с 360-градусным обзором, который в рамках целого 
«индустриального путешествия» знакомит посетителей 
выставки с основными промышленными достижениями 
России. Зрители могут за небольшой промежуток времени 
проследить всю цепочку создания новых образцов техники, 
от инжинирингового центра до производства конечного продукта.

Официальный сайт Государственной корпорации «Ростех» 
/ rostec.ru6
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НА CHINA FISHERIES AND SEAFOOD EXPO 
РРПК ПРЕДСТАВИЛА ДИКИЙ И ЗОЛОТОЙ 
МИНТАЙ

Русская Рыбопромышленная Компания представила 
продукты из дикого, полезного минтая на China Fisheries
and Seafood Expo. Главная выставка рыбохозяйственной 
отрасли Китая и всего Азиатско-Тихоокеанского региона 
проходила в Циндао с 25 по 27 октября.

В рамках международной выставки на стенде РРПК 
прошел ряд встреч в формате В2В с представителями Китая, 
Японии, Кореи, где обсуждались вопросы двухстороннего 
сотрудничества, увеличения доли поставок продукции 
глубокой переработки, рассматривались возможности
по совершенствованию процессов переработки. На стенде 
прошли встречи с Panfish (Shanghai), DingWeiTai, Asian 
Seafood, Xiamen Henderson, Maruha Nichiro, China StarFish, 
Liaoyu, Weihai Weidao и другими крупными компаниями.

В дни выставки совместный стенд РРПК и эксклюзивного 
дистрибьютора продукции компании - Pacific Rim Group 
посетило более 10 000 гостей. Особый интерес был вызван 
презентацией продукции, которую провел известный 
стример Hungry monkey. Посетители с большим интересом 
знакомились с различными видами продукции РРПК
и их азиатских партнеров-переработчиков: fish balls, fish 
sausages, кубики из минтая для хотпота, fish cake, crab sticks.

Официальный сайт ООО «РРПК» / russianfishery.ru

ЭН+ ЗАВЕРШИЛА ПЕРВЫЙ ЭТАП ПРОЕКТА 
НА УСТЬ-ИЛИМСКОЙ ГЭС

Российский энерго-металлургический холдинг Эн+ 
сообщил о досрочном завершении первого этапа работ
по  расширению открытого распределительного устройства 
(ОРУ) 500 кВ на Усть-Илимской ГЭС.

Энергетики смонтировали две дополнительные 
линейные ячейки для подключения воздушных линий 
электропередачи 500 кВ.

При этом работы по расширению открытого 
распредустройства были выполнены в рекордно
короткие сроки: вместо расчетных 15 месяцев,
которые были определены проектной документацией,
все мероприятия были завершены за 6 месяцев. 

В рамках второго этапа, завершение которого
намечено на декабрь 2023 года, действующая
линия электропередачи Усть-Илимская ГЭС- Усть-Кут 2
будет переведена с напряжения 220 кВ на напряжение
500 кВ, а также установлен новый шунтирующий
реактор.

Реализация проекта позволит обеспечить 
технологическое присоединение новых промышленных 
потребителей Восточной Сибири и повысить надежность 
работы Пеледуйского энергокольца.

Линии электропередачи со стороны подстанции 
Усть-Кут строит компания «Россети». 

Операционный директор Эн+ Михаил Хардиков 
подчеркнул: «Сегодня Сибирь является локомотивом 
экономики России и энергетика в этом региона
должна развиваться опережающими темпами
для удовлетворения растущего спроса. Завершение работ
на Усть-Илимской ГЭС создаст задел для энергоснабжения 
крупных промышленных предприятий, расширения 
железнодорожной инфраструктуры и устойчивого 
экономического роста как Сибири, так и России».

Официальный сайт МКООО «ЭН+ ХОЛДИНГ» / 
enplusgroup.com

СОКРАЩЕННЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ СБЕРБАНКА 
ПО МСФО ЗА 9 МЕСЯЦЕВ 2023 ГОДА

Сбербанк опубликовал промежуточную сокращенную 
консолидированную финансовую отчетность специального 
назначения в соответствии с МСФО за 9 месяцев 2023 года.

Герман Греф, Президент, Председатель Правления 
Сбербанка: «Сбер заработал 1 149 млрд рублей чистой 
прибыли за девять месяцев 2023 года и обеспечил 
рентабельность капитала на уровне 26%. Третий квартал 
2023 года стал для нас знаковым в части роста 
кредитования: кредитный портфель юридических лиц вырос 
на 9,2%, физических лиц — на 9%. При этом качество кредитов 
осталось на стабильном уровне. Средства на депозитах
и счетах физических лиц выросли на 6,4% за квартал,
что позволило Сберу увеличить рыночную долю до 44,7%.
Мы продолжаем разрабатывать новые ИИ-решения
и предлагать их нашим клиентам. В сентябре
мы предоставили открытый доступ к нашему сервису 
GigaChat, число уникальных пользователей которого
уже достигло 1 млн человек. Для бизнеса мы запустили 
программный интерфейс GigaChat API для разработки 
собственных решений и оптимизации процессов.
Наша нейросеть Kandinsky 2.2 «научилась» создавать 
анимационные ролики. Сильные результаты за девять 
месяцев и хороший старт четвертого квартала дают 
основания для повышения нашего прогноза
по рентабельности капитала на 2023 год до уровня
выше 24%».
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ЭКОНОМИКА
КАБМИН УПРОСТИЛ ОТКРЫТИЕ БАНКОВСКИХ 
СЧЕТОВ В РФ ДЛЯ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ
25 СТРАН

Правительство РФ упрощает компаниям и гражданам
из нескольких дружественных стран ведение бизнеса
в России, сообщил премьер-министр РФ Михаил Мишустин.

Для МСП сохранят три льготные программы 
кредитования после повышения ключевой ставки ЦБ

Кабмин выделит 300 млн рублей на поддержку 
социального бизнеса в новых регионах

«В подписанном распоряжении определен перечень
из 25 стран, граждане и юридические лица которых смогут
упрощенном порядке открывать счета и вклады
в российских банках», - сказал глава кабмина.

Он подчеркнул, что принятое решение должно упростить 
для граждан и бизнеса из дружественных государств 
ведение дел в России. «Создание более комфортных условий 
для иностранных предприятий и предпринимателей - 
важная часть системной деятельности правительства
по достижению финансового суверенитета в рамках 
реализации национальных целей, поставленных нашим 
президентом», - отметил Мишустин.

Он пояснил, что, в частности, такая возможность 
появится для компаний и граждан Белоруссии, Бразилии, 
Индии, Казахстана, Китая, Саудовской Аравии, Турции
и других. «Для этого иностранным гражданам нужно будет 
до въезда в Россию представить пакет необходимых 
документов в кредитную организацию, которая находится
в их стране. По прибытии они уже смогут осуществлять 
платежи в наших банках», - добавил премьер.

Официальный сайт Социального фонда России / sfr.gov.ru

ГАЗПРОМ И CNPC ДОГОВОРИЛИСЬ
О СТРОЙКЕ ТРАНСГРАНИЧНОГО УЧАСТКА 
«ДАЛЬНЕВОСТОЧНОГО» МАРШРУТА

«Газпром» и китайский CNPC, и PipeChina договорились
о строительстве и проектировании трансграничного
участка газопровода для поставок газа в Китай
по «дальневосточному» маршруту.

Соглашение регулирует взаимодействие сторон
по вопросам проектирования и строительства 
трансграничного участка газопровода через реку Уссури
в районе городов Дальнереченск (Россия) и Хулинь (Китай). 
Трансграничный участок является важным элементом 
проекта поставок газа из России в Китай
по «дальневосточному» маршруту.

Также в ходе Петербургского международного газового 
форума «Газпром» и «Алмаз-Антей» подписали соглашение
о сотрудничестве и дорожную карту. Согласно подписанным 
документам, «Алмаз-Антей» проработает вопросы 
проектирования и создания высокотехнологичного 
оборудования, а также систем его монтажа и обслуживания 
для добычи газа на месторождениях «Газпрома».

ТАСС / tass.ru

Банк ВТБ опубликовал обобщенную промежуточную 
консолидированную финансовую отчетность, подготовленную
в соответствии с МСФО.

Дмитрий Пьянов, Первый заместитель 
Президента-Председателя Правления, Финансовый 
директор банка ВТБ, отметил: «По итогам третьего 
квартала и девяти месяцев 2023 года группа ВТБ 
продемонстрировала сильные темпы роста бизнеса на фоне 
рекордной прибыльности, обусловленной как уверенной 
динамикой базовых доходов, так и высокой эффективностью 
расходов на фоне стабильного качества активов.

Наш бизнес сохраняет высокую степень устойчивости
в условиях существенного ужесточения денежно-кредитной 
политики, что позволяет нам улучшить прогноз по чистой 
прибыли полного года».

Официальный сайт ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru

МИШУСТИН СООБЩИЛ О РОСТЕ 
ГРУЗООБОРОТА РОССИИ С АЗИЕЙ
В 2023 ГОДУ НА 50%

Грузовой поток между Россией и странами Азии
за семь месяцев 2023 года увеличился почти на 50%
по сравнению с аналогичным периодом 2022 года и составил 
25 трлн рублей.

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин также обратил 
внимание на существенное повышение пропускной 
способности погранпереходов на границе.

Так, на погранпункте Верхний Ларс (между Россией
и Грузией) отмечен семикратный рост от проектной 
мощности. На пунктах пропуска на границе РФ
с Азербайджаном (Яраг - Казмаляр) и с Китаем
(в Забайкалье) пропускная способность выросла более
чем в два раза. Премьер-министр РФ указал и на рост
товарооборота по международному коридору Север - Юг:
за три квартала 2023 года он превысил прошлогодние 
показатели на 30%.

ТАСС / tass.ru

РНКБ ЗАПУСТИЛ ДЕНЕЖНЫЕ ПЕРЕВОДЫ
В НЕСКОЛЬКО СТРАН

Крымский банк РНКБ (входит в группу ВТБ) запустил 
трансграничные переводы в Китай, Армению, Белоруссию
и Таджикистан.

В банке уточнили, что зачисления на счет получателя 
возможны в китайских юанях, армянских драмах, 
белорусских рублях и таджикских сомони.

Банк РНКБ - системообразующий банк Республики Крым, 
один из крупнейших региональных банков
Южного федерального округа. РНКБ обслуживает
более 2,2 млн физических лиц и около 113 тыс. 
корпоративных клиентов. 

ТАСС / tass.ru
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КОЖЕМЯКО СООБЩИЛ, ЧТО КИТАЙСКИЙ 
АГРОХОЛДИНГ ПОСТРОИТ ЗЕРНОВОЙ 
ТЕРМИНАЛ В ПРИМОРЬЕ

Компания Beidahuang Group, которая уже занимается 
сельхозпроизводством в Приморском крае, намерена создать 
в регионе зерновой терминал, сообщил губернатор 
Приморского края Олег Кожемяко.

Он добавил, что стороны также поговорили о новых 
направлениях сотрудничества, в том числе поставках 
экологически чистого приморского меда в КНР
в промышленных масштабах.

Также приморские фермеры планируют наладить 
экспорт в Китай соевого шрота. Перспективным назвал 
Кожемяко и сотрудничество в мясном животноводстве.

ТАСС / tass.ru

ТОВАРООБОРОТ РЫБНОЙ ПРОДУКЦИИ 
МЕЖДУ РОССИЕЙ И КИТАЕМ ВЫРОС НА 86% 
ЗА 3 КВАРТАЛА 2023 ГОДА

По данным ФТС России, объём товарооборота рыбной 
продукции между Россией и Китаем за 9 месяцев 2023 года
(с января по сентябрь) составил 879 тыс. тонн на сумму почти 
в 1,9 млрд долл. США. Рост составил 86% в натуральном и 40% 
в денежном выражении по сравнению с аналогичным 
периодом 2022 года.

Объем экспорта рыбной продукции в Китай
за январь-сентябрь 2023 г. достиг 836 тыс. тонн (1,62 млрд 
долл. США) — на 91% больше уровня 2022 года. Лидирующие 
позиции (в натуральном выражении) в структуре экспорта
в Китай заняли минтай (57%), сельдь (около 13%), сардины 
(9%), рыбная мука (6,5%) и крабы (порядка 3%).

Объем импорта рыбной продукции из Китая
за январь-сентябрь 2023 г. составил 43 тыс. тонн общей 
стоимостью 239 млн долл. США — увеличение на 20%
к показателю 2022 года. Структура импорта сильно 
дифференцирована. Основные позиции: мороженая рыба 
(около 25%), кальмары и каракатицы (15%), готовая
и консервированная рыбная продукция (13%).

Официальный сайт Росрыболовства / fish.gov.ru

НА КАМЧАТКЕ ПЛАНИРУЮТ НАЛАДИТЬ 
ПРОИЗВОДСТВО ПОЛУФАБРИКАТОВ ИЗ РЫБЫ 
И МОРЕПРОДУКТОВ

Власти Камчатки намерены изучить опыт китайских 
рыбопромышленников и наладить в регионе производство 
полуфабрикатов из рыбы и морепродуктов, сообщил глава 
региона Владимир Солодов.

«Это китайская продукция из камчатских горбуши
и кальмара. Наша задача - делать подобный ассортимент
на своей территории. Для собственного рынка и экспорта, 
но уже готовой продукции. Первый шаг для этого - изучить 
уже сложившуюся индустрию у наших соседей, в Китае.

А затем определить возможности аналогичных 
производств у нас в режиме совместных предприятий
с зарубежными партнерами», - написал глава Камчатского 
края.

Сейчас предприятия на Камчатке выпускают консервы
и пресервы из рыбы и морепродуктов, полуфабрикаты
не делает ни одна компания.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ СОЗДАЛ ЗОНУ СВОБОДНОЙ 
ТОРГОВЛИ В СИНЬЦЗЯНЕ

Власти КНР создали зону свободной торговли
в Синьцзян-Уйгурском автономном районе. СУАР стал
22-й зоной свободной торговли Китая.

Как прокомментировала заместитель министра 
коммерции КНР Го Тинтин, китайское правительство будет 
оказывать поддержку этому проекту, «активно привлекать 
национальные и иностранные ресурсы». По ее словам, 
ключевая задача - создать более благоприятные условия
для инвестиционного капитала, повысить уровень развития 
финансового сектора Синьцзяна, стимулировать 
формирование цифровой экономики и оптимизировать 
кадровую политику для привлечения профессиональных 
кадров.

ТАСС / tass.ru

В КИТАЕ ВВЕДЕН В ЭКСПЛУАТАЦИЮ 
КРУПНЕЙШИЙ РЕЗЕРВУАР ДЛЯ ХРАНЕНИЯ 
СПГ

Sinopec ввела в эксплуатацию первый в Китае
и крупнейший в мире резервуар для хранения СПГ
на терминале в Циндао (Qingdao LNG Receiving Terminal).

Sinopec продолжает расширять мощности по хранению 
природного газа в соответствии со стратегическим планом, 
охватывающим весь объем производства, поставок, 
хранения и продаж. Общая мощность СПГ - терминалов 
компании - около 5 млрд м3.

Нефтегаз / neftegaz.ru9
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ПОЛИТИКА
В КП ОПУБЛИКОВАНА СТАТЬЯ ПОСЛА КНР
В РФ ЧЖАН ХАНЬХУЭЯ

В «Комсомольской правде» опубликована авторская 
статья Чрезвычайного и Полномочного Посла КНР в РФ
Чжан Ханьхуэя.

В ней господин Посол предлагает уникальную формулу 
решения международных проблем на основе идей 
Председателя КНР Си Цзиньпина.

«Китай намерен идти рука об руку с Россией, 
консолидировать мощные силы для защиты международной 
справедливости, достижения солидарности и развития,
а также совместно рисовать прекрасную картину 
Сообщества единой судьбы человечества», - отметил он.

Подробнее по ссылке.

Комсомольская правда / kp.ru

МИШУСТИН И ПРЕМЬЕР ГОССОВЕТА КИТАЯ 
ПРОВЕЛИ ПЕРЕГОВОРЫ В БИШКЕКЕ

Премьер-министр России Михаил Мишустин и премьер 
Государственного совета КНР Ли Цян 25 октября
на переговорах в Бишкеке обсудили взаимодействие
двух стран в различных сферах, сообщает кабмин РФ. Особое 
внимание было уделено торгово-экономическому 
сотрудничеству. Встреча прошла «на полях» саммита глав 
правительств стран ШОС.

Как заявил премьер РФ, торгово-экономическое 
взаимодействие активно развивается. Мишустин отметил 
рост взаимной торговли и обратил внимание на то, что свыше 
90% трансграничных расчетов осуществляется в нацвалютах.

Мир перемен / mirperemen.net

США ВВЕЛИ САНКЦИИ ПРОТИВ
«АРКТИК СПГ 2»

США внесли в санкционный список дочернюю компанию 
«НОВАТЭКа», реализующую проект по строительству завода 
по сжижению природного газа (СПГ), - ООО «Арктик СПГ 2», 
следует из опубликованного Минфином США списка.

Ранее санкции были введены в отношении подрядчика 
«Арктик СПГ 2» - ООО «Арктик Энерджис».

Американским юрлицам запрещено осуществлять 
сделки с «Арктик СПГ 2», но лицензией OFAC до 31 января 
2024 года разрешены транзакции, необходимые для выхода 
из капитала и долговых обязательств подсанкционной 
компании, при условии, что оплата будет произведена
на заблокированный счет.

В санкционный список также включены
ООО «Газпромнефть каталитические системы» (Омск)
и ООО «Газпромнефть научно-технологический центр» 
(Санкт-Петербург). Также в санкционный список включена 
статс-секретарь, замминистра энергетики РФ Анастасия 
Бондаренко.

ТАСС / tass.ru

СЕРГЕЙ ШОЙГУ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ
В ФОРУМЕ ПО БЕЗОПАСНОСТИ В ПЕКИНЕ

30 октября Сергей Шойгу во главе российской
делегации прибыл в Пекин для участия в 10-м Сяншаньском 
форуме по безопасности, «на полях» которого
провел переговоры с заместителем председателя
Центрального военного совета КНР генерал-полковником
Чжан Юся.

Основные тезисы:

- ВСУ за время контрнаступления потеряли более 90 
тысяч военнослужащих убитыми и ранеными, не достигнув 
значимых успехов на поле боя.

- РФ готова к обсуждению постконфликтного 
урегулирования кризиса на Украине.

- Запад открыто взял курс на нанесение РФ 
«стратегического поражения» в развязанной против нее 
гибридной войне.

- Обмен информацией о ракетных пусках, который США 
организуют с Республикой Корея и Японией, направлен
на сдерживание России и КНР.

- Запад стремится распространить конфликтный 
потенциал спровоцированного им кризиса в Европе
на Азиатско-Тихоокеанский регион.

- Круг стран, которые не желают быть втянутыми
в повестку Запада, расширяется.

- Линия Запада на эскалацию конфликта с РФ может 
привести к военному столкновению ядерных держав.

- Отзыв Россией ратификации ДВЗЯИ не означает 
разрушения этого режима военно-стратегического баланса.

Коммерсантъ / kommersant.ru

Грузовой поток между Россией и странами Азии
за семь месяцев 2023 года увеличился почти на 50%
по сравнению с аналогичным периодом 2022 года и составил 
25 трлн рублей.

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин также обратил 
внимание на существенное повышение пропускной 
способности погранпереходов на границе.

Так, на погранпункте Верхний Ларс (между Россией
и Грузией) отмечен семикратный рост от проектной 
мощности. На пунктах пропуска на границе РФ
с Азербайджаном (Яраг - Казмаляр) и с Китаем
(в Забайкалье) пропускная способность выросла более
чем в два раза. Премьер-министр РФ указал и на рост
товарооборота по международному коридору Север - Юг:
за три квартала 2023 года он превысил прошлогодние 
показатели на 30%.

ТАСС / tass.ru
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США ВВЕЛИ САНКЦИИ ПРОТИВ ПЯТИ 
КОМПАНИЙ ИЗ КИТАЯ И ГОНКОНГА

Соединенные Штаты ввели санкции в отношении пяти 
компаний из материкового Китая и Гонконга.

Среди компаний материкового Китая - Beijing 
Jiahehengde Technology Company Limited, Beijing 
Shangyixianda Technology Company Limited и China Taly 
Aviation Technologies Corp. Еще две компании 
зарегистрированы в Гонконге - Bestop Globle Mfg Limited
и Neway Technologies Limited.

Как утверждает Минфин США, Beijing Jiahehengde 
Technology Company Limited и Beijing Shangyixianda 
Technology Company Limited осуществили поставки 
электрооптического оборудования, камер, 
телекоммуникационного оборудования и других 
электронных компонентов российской компании.
В документе также утверждается, что China Taly Aviation 
Technologies Corp поставила российскому производителю 
ракетного вооружения комплектующие для производства 
радаров, которые могли использоваться при производстве 
зенитных систем.

ТАСС / tass.ru

ПАРЛАМЕНТ КИТАЯ НАЗНАЧИЛ НОВОГО 
ГЛАВУ МИНФИНА

Парламент Китая назначил новым главой министерства 
финансов страны секретаря парткома провинции Шаньси 
Лань Фоаня.

«Лю Кунь снят с должности главы министерства 
финансов, на должность главы ведомства назначен
Лань Фоань», - говорится в сообщении по итогам сессии 
Постоянного комитета Всекитайского собрания народных 
представителей.

Шестая сессия Постоянного комитета Всекитайского 
собрания народных представителей (парламента КНР)
14-го созыва прошла в Пекине 20-24 октября.

РИА Новости / ria.ru

ЛИ ШАНФУ СНЯЛИ С ДОЛЖНОСТИ 
МИНИСТРА ОБОРОНЫ КНР

Председатель КНР Си Цзиньпин подписал указ о снятии 
Ли Шанфу с должности министра обороны КНР.

ПК ВСНП также принял решение освободить Ли Шанфу
от должности члена Центрального военного совета (ЦВС) КНР 
- высшего государственного военного органа страны.

ТАСС / tass.ru

МИД КНР ПОДТВЕРДИЛ ПОДГОТОВКУ
К ВСТРЕЧЕ СИ ЦЗИНЬПИНА И БАЙДЕНА
В САН-ФРАНЦИСКО

Власти Китая и Соединенных Штатов будут 
взаимодействовать для подготовки встречи председателя 
КНР Си Цзиньпина и президента США Джо Байдена
в Сан-Франциско, где в ноябре может пройти саммит 
Азиатско-Тихоокеанского экономического сотрудничества.

«Обе стороны выразили согласие предпринять 
совместные усилия для организации встречи лидеров двух 
стран в Сан-Франциско», - говорится в сообщении китайского 
внешнеполитического ведомства о встрече министра 
иностранных дел Китая Ван И с помощником президента 
США по национальной безопасности Джейком Салливаном.

ТАСС / tass.ru

В ШАНХАЕ УМЕР БЫВШИЙ ПРЕМЬЕР 
ГОССОВЕТА КИТАЯ ЛИ КЭЦЯН

В Шанхае умер бывший премьер Госсовета Китая 
69-летний Ли Кэцян. До марта 2023 года он 10 лет возглавлял 
правительство Китая и был известен как сторонник 
либеральных реформ.

Премьер-министром Ли Кэцян стал в марте 2013 года. 
Весной 2023-го ушел в отставку в соответствии
с конституционными ограничением на два срока на этой 
должности. Его сменил 64-летний Ли Цян.

Forbes / tass.ru

В КИТАЕ НАЧАЛО РАБОТУ ГОСУПРАВЛЕНИЕ 
ДАННЫХ

Государственное управление данных КНР официально 
начало свою работу. Новый регулятор будет «на основе 
единого планирования стимулировать строительство 
цифрового Китая, цифровой экономики и цифрового 
общества».

Управление будет находиться в подчинении Госкомитета 
по развитию и реформе и отвечать за «создание 
инфраструктуры данных и координацию работы
по интеграции, совместному использованию, разработке
и применению ресурсов данных». 

ТАСС / tass.ru11
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ОБЩЕСТВО
КИТАЙ УПРОСТИЛ ПРАВИЛА ВЪЕЗДА
ДЛЯ РОССИЯН

Китай упростил правила въезда — с 1 ноября на границе 
больше не будут требовать декларацию о состоянии здоровья 
и специальный QR-код. Это второе за два месяца смягчение 
условий для посещения КНР. Так, с 30 августа перед въездом
в страну больше не требуется проходить предварительное 
тестирование на COVID-19.

РИА Новости / ria.ru

SICHUAN AIRLINES УВЕЛИЧИТ КОЛИЧЕСТВО 
РЕЙСОВ ИЗ ПЕТЕРБУРГА В КИТАЙ

Китайская авиакомпания Sichuan Airlines в этом году 
увеличит количество рейсов из петербургского аэропорта 
Пулково в город Чэнду с двух до трех раз в неделю в связи
с ростом пассажиропотока.

Представитель авиакомпании в Санкт-Петербурге
Дун Икунь рассказал о новом аэропорте Тяньфу в Чэнду
в провинции Сычуань. По его словам, аэропорт готов 
обслуживать до 60 млн пассажиров. Из Тяньфу за 3 часа 
можно добраться до крупнейших городов Китая, за 5 часов - 
до крупнейших городов Азии.

Как отметил представитель Sichuan Airlines в РФ
Хуан Сюэфен, маршрутная сеть авиакомпании включает
300 внутренних и 60 международных направлений.
Для туристов из России Чэнду выступает местом
для удобного трансфера в другие города КНР и всего 
азиатского региона. 

ТАСС / tass.ru

«АЭРОФЛОТ» ОТКРЫВАЕТ ПРОДАЖУ БИЛЕТОВ 
ИЗ КРАСНОЯРСКА И ВЛАДИВОСТОКА В ХАРБИН

Российская авиакомпания «Аэрофлот» открывает 
продажу билетов на регулярные рейсы из Владивостока
и Красноярска в Харбин (КНР).

Полеты по новым направлениям открываются
24 декабря. Рейсы будет выполнять авиакомпания «Россия» 
на самолетах Superjet 100. Авиакомпания планирует два 
еженедельных рейса на воздушной линии Владивосток — 
Харбин — Владивосток: по средам и воскресеньям. А также 
два еженедельных рейса из сибирского хаба группы 
«Аэрофлот» в Харбин. Вылет из Красноярска — по вторникам и 
воскресеньям, обратный рейс — по средам и понедельникам.

РИА Новости / ria.ru

В ЗАБАЙКАЛЬЕ ВОЗОБНОВИЛИ БЕЗВИЗОВЫЕ 
ПОЕЗДКИ В КИТАЙ ДЛЯ РОССИЙСКИХ 
ТУРИСТОВ

Безвизовые поездки в Китай возобновили
для российских туристов через Забайкальский край.

В тестовом режиме первые российские туристы
27 октября проследовали в КНР по безвизовому 
направлению. Обе границы были пройдены без замечаний.

Минэкономразвития России объявило о запуске 
групповых безвизовых туристических поездок в Китай
с 1 августа. В июле 2023 года состоялся финальный обмен 
списками туроператоров, имеющих право отправлять
и принимать туристов безвизовых групп.

ТАСС / tass.ru

РОССИЙСКИЙ ШКОЛЬНИК ВПЕРВЫЕ 
ПОБЕДИЛ ВО ВСЕМИРНОМ КОНКУРСЕ 
КИТАЙСКОГО ЯЗЫКА

Воспитанник Института Конфуция ДВФУ, выпускник 
школы № 28 Владивостока Данил Пышный победил
в финале всемирного конкурса для школьников «Китайский 
язык ― это мост», прошедшего в Пекине. Это первый случай
в истории конкурса, когда победу одерживает россиянин.

«Данил - выдающийся воспитанник Института 
Конфуция ДВФУ, который благодаря помощи наших 
преподавателей в подготовке блестяще прошел
все отборочные этапы и представлял Россию на всемирном 
конкурсе», ― отметила директор Института Конфуция ДВФУ 
Наталья Ступницкая. По словам проректора по международным 
отношениям ДВФУ Евгения Власова, в Приморье наблюдается 
повышенный интерес школьников к китайскому языку.

Известия / iz.ru

В КРЫМУ ОТКРЫЛИ ПАМЯТНИК ГЛАВЕ 
КОНТРРАЗВЕДКИ В ГОДЫ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

В Крыму открыли памятник Петру Федотову — он возглавлял 
контрразведку в годы Великой Отечественной. Федотов сыграл 
ключевую роль в борьбе с германскими спецслужбами, 
помог предотвратить покушения на делегации во время 
конференций союзников в Тегеране, Ялте и Потсдаме. 

Позже Федотова уволили из органов госбезопасности,
а его имя незаслуженно забыли. Памятник в честь 
легендарного контрразведчика установило Российское 
военно-историческое общество.

Первый канал / 1tv.ru
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В КИТАЕ ПОЯВИТСЯ СКВЕР ЛОМОНОСОВА

23 октября ректор МГУ имени М.В. Ломоносова академик 
В.А. Садовничий принял участие в церемонии закладки 
сквера имени Михаила Ломоносова на территории кампуса 
Совместного российско-китайского университета МГУ-ППИ 
в городе Шэньчжэне (провинция Гуандун, Китай).

Виктор Антонович лично оформил табличку
с наименованием сквера и поставил подпись. Этот текст 
позже будет выбит в камне и размещен в сквере имени 
основателя Московского университета Михаила Ломоносова, 
который внес неоценимый вклад в развитие мировой науки. 

Закладка сквера на территории кампуса МГУ-ППИ
не только значима для развития научного сотрудничества 
между РФ и КНР, но и способствует повышению 
узнаваемости российских ученых в Китае и мире, 
привлекает больше будущих исследователей встать на путь 
уникальных открытий в будущем.

Ректор МГУ академик В.А. Садовничий отметил: 
«Закладка сквера Ломоносова в Шэньчжэне –
это свидетельство усиления научно-образовательных 
контактов России и Китая, еще одно проявление 
стратегического партнерства наших стран.

Одновременно это и хороший знак повышения внимания 
к российской науке, к ее выдающимся представителям.

В следующем году мы будем отмечать 10-летие 
подписание соглашений о создании Совместного 
университета Московского университета и Пекинского 
политехнического института, который за эти годы стал 
флагманом нашего сотрудничества в сфере высшего 
образования, науки, инноваций».

Совместный университет МГУ-ППИ является
проектом Правительства Шэньчжэня, Пекинского 
политехнического института и Московского 
государственного университета имени М.В. Ломоносова,
а также первым совместным университетом, официально 
созданным Китаем и Россией.

Официальный сайт МГУ имени М.В. Ломоносова / msu.ru

МГИМО И КИТАЙСКАЯ ДИПАКАДЕМИЯ 
МОГУТ ЗАПУСТИТЬ ПРОГРАММУ ДВОЙНОГО 
ДИПЛОМА

Московский государственный институт международных 
отношений (МГИМО) МИД России и Китайский университет 
иностранных дел (Дипакадемия КНР) могут организовать 
совместную программу двойного диплома, рассказал 
проректор по молодежной политике, социальной работе
и международным связям МГИМО Станислав Суровцев.

Представители Пекинского университета иностранных 
языков на встрече с проректором МГИМО выразили интерес 
к сотрудничеству и в профориентационном направлении. 
«Мы договорились попробовать организовать летнюю 
школу для китайских ребят и наших школьников. Формат 
летней школы будет интересен обеим сторонам», - сказал 
Суровцев.

ТАСС / tass.ru

ВАЛЕРИЙ ГЕРГИЕВ И СИМФОНИЧЕСКИЙ 
ОРКЕСТР МАРИИНСКОГО ТЕАТРА ОТКРЫЛИ 
НОВЫЙ КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ В ПЕКИНЕ

25 октября Симфонический оркестр Мариинского театра 
под управлением Валерия Гергиева торжественно открыл 
новый зал Национального центра исполнительских искусств 
в Пекине, расположенный в крупнейшем парке на востоке 
китайской столицы, в районе Тунчжоу.

«Это очень хороший новый зал. Я только что в интервью 
поздравлял китайских друзей с таким достижением. Идея 
сделать зал не в центре Пекина для миллионов любителей 
музыки – блестящая. Рядом скоро откроют оперный
и драматический театры, музей и огромную библиотеку. 
Это то, что в скором времени произойдет и в Петербурге. 
Мы и наши друзья из Китая занимаемся как творческими 
задачами, так и расширением возможностей
наших масштабных площадок: это нас объединяет!» – 
отметил Валерий Гергиев.

Официальный сайт Мариинского театра / mariinsky.ru

КНР ЗАВЕРШИТ СТРОИТЕЛЬСТВО СВОЕЙ 
ПЯТОЙ СТАНЦИИ В АНТАРКТИДЕ В ФЕВРАЛЕ 
2024 ГОДА

Китай планирует завершить строительство своей пятой 
антарктической станции в феврале 2024 года.

Объект будет находиться в районе моря Росса.
Для станции выбрали участок площадью 5,2 тыс. кв. м.
Она рассчитана на размещение коллектива из 80 человек
в летнее время и до 30 сотрудников в зимний сезон. 
Китайские ученые там будут проводить многочисленные 
исследования, в том числе запланированы 
междисциплинарные проекты. В центре внимания - 
наблюдение за природными явлениями, экологией
и животным миром, состоянием океана у берегов Антарктики.

ТАСС / tass.ru 13

https://www.mariinsky.ru/news1/2023/10_2023/40/
https://tass.ru/obschestvo/19193787?ysclid=loo4td1mt216624574
https://nauka.tass.ru/nauka/19178861?ysclid=loo4owe0a894911725
https://www.msu.ru/news/v-kitae-poyavitsya-lomonosovskiy-skver.html


ПРЕДСТОЯЩИЕ МЕРОПРИЯТИЯ

Обзор подготовлен
Ассоциацией «РКДС»

07 ноября 2023 года

www.rcbc.ru           info@rcbc.ruАРХИВ ДАЙДЖЕСТОВ

ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ВАЖНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2023 ГОД

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ НА 2023 ГОД

13 декабря День Скорби и Памяти

4 декабря Введение во Храм
Девы Марии

28 ноября - 
7 января

Рождественский пост

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

15 - 17 ноября 2023 года 

5 - 11 ноября 2023 года 6-я Китайская международная
импортная выставка (CIIE)

Металл-Экспо 2023

31-я Шанхайская международная выставка 
оборудования и технологий в электроэнергетике

7 - 10 ноября 2023 года 

ТИМЧЕНКО
ГЕННАДИЙ НИКОЛАЕВИЧ

Председатель
Российско-Китайского Делового Совета

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

9 НОЯБРЯ 1952 ГОДА

КИРЮХИН
ВЛАДИМИР АЛЕКСЕЕВИЧ

Генеральный директор
МКООО «Эн+Холдинг»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

11 НОЯБРЯ 1956 ГОДА

ИСАЕВ
АЛЕКСАНДР СЕРГЕЕВИЧ

Генеральный директор
ООО «Эльга Уголь»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

22 НОЯБРЯ 1975 ГОДА

БОРТНИКОВ
АЛЕКСАНДР ВАСИЛЬЕВИЧ

Директор
Федеральной службы 
безопасности РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

15 НОЯБРЯ 1951 ГОДА

ШАДАЕВ
МАКСУТ ИГОРЕВИЧ

Министр
цифрового развития, связи
и массовых коммуникаций РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

11 НОЯБРЯ 1979 ГОДА

АВДОЛЯН
АЛЬБЕРТ АЛИКОВИЧ

Бенефициар
ООО «А-Проперти»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

8 НОЯБРЯ 1970 ГОДА
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https://www.epchinashow.com/EP23/idx/eng/home
https://translated.turbopages.org/proxy_u/en-ru.ru.e06de006-654b6dbb-9239f461-74722d776562/https/en.wikipedia.org/wiki/Nanjing_Massacre_Memorial_Day
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https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%92%D0%B2%D0%B5%D0%B4%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D0%B5_%D0%B2%D0%BE_%D1%85%D1%80%D0%B0%D0%BC_%D0%9F%D1%80%D0%B5%D1%81%D0%B2%D1%8F%D1%82%D0%BE%D0%B9_%D0%91%D0%BE%D0%B3%D0%BE%D1%80%D0%BE%D0%B4%D0%B8%D1%86%D1%8B
https://rcbc.ru/ru/digest/



